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Contribution - Covid-19 : 
pour un « après » soutenable  

 

 
 
Nom : Gjosteen 
 
Prénom : Frédéric 
 
Institution ou entreprise :  
 
Axe(s) :  

 Quelles attentes à l’égard de la puissance publique face aux 
risques ? 
 

Intitulé de votre contribution : Développer l'évaluation socio-
économique des organisations de santé 
 
Résumé de votre contribution : 
 
Je voudrais partager avec vous le sentiment d'un paradoxe : celui de la captation de valeur 
dans le champ sanitaire.   L'industrie en santé est férue d'analyse socio-économique, 
devenue une barrière à la mise sur le marché de leurs produits. Mais les mesures de 
prévention et les organisations en santé ne sont pas évaluées. Or celles-ci manifesteraient 
des balances coût-bénéfice bien supérieures. Cela oriente mal les politiques publiques car 
on oriente les industriels vers du dispositif et du médicament, au détriment de la réflexion 
organisationnelle.  L'évaluation socio-économique en santé devrait être élargie afin que tous 
les budgets soient évalués sur le même principe.   C'est l'absence de mise en évidence de la 
valeur créée par les hôpitaux, la focalisation sur des thérapies dites innovantes qui a eu pour 
répercussion de minorer la préparation aux crises, jugée uniquement comme un facteur de 
coût.  Cela suppose de développer des méthodes plus simples et robustes, généralisables, 
pour l'évaluation socio-économique en santé visant plus particulièrement les organisations. 

 


